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在维也纳大学交流的这三个多月里，我有了许多的收获和感悟，不仅自己的综合能力得到了提高，而且也比从前拥有了更多的生活经
验，变得更加成熟了。下面我来简要总结一下我在本次交流期间的心得体会。	同复旦管院一样，维也纳大学商学院也有一幢自己独立的
教学楼，并不位于大学的主校区中，教学楼配套设施非常完善，比较有特色的是每一张书桌的下方都会配备一个充电插座，便于同学们
使用，而且在每个教室内部都会有四个垃圾桶，每一个垃圾桶对应着不同类别的垃圾，这是我觉得非常好的设计，既方便了打扫教室卫
生的保洁工作人员，也更有利于环境保护，我认为这一点我们可以学习。同管院一样，商学院也有院内独立的图书馆，不过我还是更喜
欢维也纳大学主楼内的校图书馆，这个图书馆以哈利波特式的风格而闻名，整个图书馆的设计透漏出一股浓浓的学院风格，这也是我乐
于在这里自习的原因。	在课程学习方面，我一共选了三门课程，分别是战略管理、国际财务会计和营销战略，这三门课的老师都很认真
负责，我着重想谈的是我选的这一门营销战略的课程。这门课的教师并不是一位专职教授，而是一位在市场一线工作的曾经在耶鲁等名
校有过教学经历的经验丰富的老师，所以这位老师可以说拥有着非常丰富的职业实操经验，他对整个课程授课方式的设计也可以说是十
分新颖的，课程的教学虽然是以他精心挑选出来的几大各个行业的公司的案例分析为主，但是整个过程并不死板，老师会积极地与同学
进行互动和提问，向我们播放一些新颖有趣的视频，并且会在课堂上给同学们充分的小组讨论时间，最后让每个小组推选出一位从来没
有做过presentation的同学来展示小组讨论的成果，值得一提的是，每一堂课的分组都会被打乱，也就是说没有人的队友是固定的，
这也为同学提供了结识班内更多同学的好机会。而且，这位老师还非常的风趣幽默，人非常nice，由于我是班内唯一一位中国学生，他
对我也比较关注，经常会在课堂上cue到我，来看看我有没有听懂，有一次他还因为我的中文名字太过难念而和全班开了一个玩笑（哈
哈）。总而言之，这门课真的使我受益匪浅，不仅使我学到了许多的知识，而且对国外的一些行业的公司的经营战略也有了一定的
basic	sense，这对我来说是非常宝贵的机会，因为我在国内很难学习到有关的内容，向后面届的学弟学妹们强烈推荐这门课哦！	在教
学相关的学生服务方面，我认为维也纳大学做的比较好的一点是学生可以在教务系统上自主注册考试时间，每门课程大概会有三个考试
时间供学生选择，这样学生就可以选择自己比较方便的日期来考试，避免了有些课程考试时间冲突的难题。另外，维也纳大学的选课系
统也可以说是独具特色了，学生每个学期可以得到1000分的选课积分，学生根据自己对想要选的课程的喜爱程度来给每门课赋分，选
课系统会根据所有想选同一门课程的学生的赋分高低来进行排序，我认为这种选课方式还是非常自主且新颖的（当然也会造成一些混乱
哈哈）。	最后我来给学弟学妹们分享一些经验和建议：	1.	关于行前准备：可以带一些锅具、厨具过去，我还带了一些火锅底料、方便
面和调味料过去，因为不一定能够适应当地的饮食习惯（比如我就很不适应），所以自己学会做饭还是非常有必要的，建议可以在出发
前利用假期时间好好学一学，我在欧洲的这三个月真的感觉自己的厨艺有了很大的进步，从以前的基本不怎么自己做饭到后面自己煮饭
做汤炒菜无压力哈哈。当然，喜好旅游的同学也可以提前做好一些旅行攻略和规划。	2.	关于住宿：由于维也纳大学并不提供学生宿
舍，所以需要学生自己提前找好住宿，	建议越早开始越好，因为旺季的话住宿不是很好找，建议在交流公告公布了之后立刻开始寻找，
迟了的话可能只剩下一些地段不太好、价格较贵的房源了。比如我和学姐找房子的时候就有些迟了，所以我们最后只能租了一个离市中
心和学校较远的学生公寓。	3.	关于当地生活：奥地利的饮食是非常典型的西式风格，在街边经常分布的就是披萨、汉堡、咖啡厅和一
些西餐店，当地也有一些中餐厅，但价格普遍较贵，而且菜式品种极为不全（比如在维也纳大学附近的中餐馆基本上就只有蔬菜炒饭这
类菜品）。在维也纳靠近市中心的地方有一片区域是典型的的华人区，里面有很多中国超市，可以去那里购买一些调味品等必需品，那
里还有一个华人开的电信公司，我和学姐是在刚到达维也纳的时候去那里办理的电话卡，由于服务人员都是华人，所以可以..把电话套
餐向我们解释的很清楚，当然在主要街道旁边也会有一些亭子可以办理电话卡，学弟学妹们可以酌情选择办理。关于交通出行，奥地利
的大街小巷都基本上会通有轨电车，也有公交车和地铁等其他出行方式，交通还是很便利的。	4.	关于旅游：可以经常关注一些机票打
折网站。因为欧洲的高铁其实并不是很发达，飞机可以说是欧洲人出远行的首选，所以欧洲的廉航十分发达，提前关注经常有机会淘到
价格非常实惠的机票，我和学姐出去游玩的许多机票都是淘到的打折机票，这帮我们节省了一些旅行的花费。欧洲的国家很多，每个国
家都有一些独具特色的景点，都很值得游览，可以依据自己的假期提前做好规划。我要强烈推荐的国家是冰岛，景色真的很美，我刚下
飞机就被那里的景色迷住了，真的给人一种人间天堂的感觉。我们在那里欣赏了美丽的极光，游览了世界闻名的冰岛国家公园，看到了
壮观的冰川、瀑布、喷泉、可爱的冰岛马、神奇的黑沙滩……虽然冰岛也是真的很冷，但是看到美好的景色后真的就觉得一切都值了，
所以建议大家如果要去北欧的话一定要做好保暖工作哦。	总而言之，这次交流经历对我来说是一次非常宝贵的体验，正如之前所提到
的，我不仅在各方面的能力上有了很大的提升，而且我还收获了许多不一样的东西，比如开阔了眼界和视野，感受体验了国外不同的文
化等，所以我觉得我可能十年二十年之后回想起这段交流经历时依然会有很深的体味，所以学弟学妹们，趁着自己还年轻、还在读书，
我认为抽出一个学期去参加交流真的是一个很好的选择，相信你们一定也会收获颇丰。


